

Psychiatrische Praxis

Juli 2007 · Seite 213–262 · 34. Jahrgang

5 · 2007

Editorial
213 Let's talk about ... – Supportive Psychotherapie!
Hermann Spießl, Harald J. Freyberger, Wulf Rössler

Debatte
215 ▶ Die Psychiatriereform war nur eine Modernisierung
Pro: Sebastian Stierl
Kontra: Manfred Bauer

Kritisches Essay
218 ▶ Kommunizierende Röhren – Vom schwierigen Verhältnis von Sozialpsychiatrie und Maßregelvollzug – Beobachtungen aus der Sicht einer forensischen Ambulanz
Friedhelm Schmidt-Quernheim

Originalarbeiten
223 Dyslipidämie bei langjähriger neuroleptischer Behandlung
Tilman Wetterling, Barbara Schneider, Bernhard Weber

230 Ambivalenzen in der Beziehung von Eltern zu einem schizophrenerkrankten oder substanzabhängigen erwachsenen Kind – Vergleich mit der Beziehung zu gesunden Geschwistern und gewöhnlichen Generationenbeziehungen
Amelie Burkhardt, Stefanie Rudorf, Carolin Brand, Brigitte Rockstroh, Karl Studer, Frank Lettke, Kurt Lüscher

239 Gruppenintervention zur Unterstützung von Partnern depressiv Erkrankter – eine lohnende Maßnahme?
Georg Schomerus, Dirk Heider, Bettina Wittmund, H. Ulrich Wilms, Peter Brieger, Bianca Nause, Matthias C. Angermeyer

Kurze Originalarbeit
246 ▶ Senken arbeitsrehabilitative Maßnahmen während stationärpsychiatrischer Behandlung langfristig die Versorgungskosten von Patienten mit Schizophrenie? – Ergebnisse einer kontrollierten Multizenterstudie
Hans Joachim Salize, Christina Schuh, Maik Krause, Marita Reichenbacher, Klaus Stamm, Gerhard Längle und die KN-Schizophrenie-Projektgruppe Arbeitsrehabilitation

Editorial
213 Let's Talk About ... – Supportive Psychotherapy!

Debate
215 ▶ The Reformation of Psychiatry was Only a Modernization

Critical Essay
218 ▶ Communicating Tubes – The Difficult Relationship Between Social and Forensic Psychiatry – Observations from a Forensic Outpatient Department

Originals
223 Dyslipidemia and Schizophrenia

230 Ambivalences in the Relationship of Parents Towards their Schizophrenic or Substance Dependent Adult Child – A Comparison to their Relationships with Healthy Siblings and to Ordinary Parent-Child-Relationships

239 A Group Intervention for Spouses of Patients with Depression – Is it Effective?

Short Original
246 ▶ Are Vocational Rehabilitation Programs Likely to Reduce Long-Term Cost of Care for Patients with Schizophrenia? – Results from a Multi-Centre Trial